
 

Anfrage in der Fragestunde an Herrn Stadtrat Kurt Hohensinner, MBA eingebracht in der 
Gemeinderatssitzung vom 16. September 2021 von Gemeinderätin Mag. Astrid Schleicher 

 
 
Sehr geehrter Herr 
Stadtrat 
Kurt Hohensinner, MBA 
Rathaus 
8011 Graz 

 
 

Graz, am 14. September 2021 
 

 
 

Betreff: Effiziente Raumluftreinigung durch Luftfiltergeräte im Schulbereich  
                 Fragestunde 
 

 
Sehr geehrter Herr Stadtrat! 
 
Das Bildungsministerium hat für den Herbst angekündigt, ein 10 Millionen schweres 
Unterstützungspaket für die Anschaffung von Luftreinigungsgeräten bereit zu stellen. Im Bedarfsfall 
werden die Schulerhalter bei der Anschaffung mit 50% der Kosten unterstützt. Diese mobilen 
Luftfiltergeräte sollen die Ansteckungsgefahr über Aerosole minimieren. Mithilfe eines Ventilators 
wird die verbrauchte Raumluft angesaugt und über ein extrem feines Filtermedium gereinigt. Dabei 
sollen selbst winzige Partikel wie beispielsweise mit Corona-Viren verunreinigte Aerosole aus der Luft 
herausgefiltert werden.  
 
Experten sehen diese Geräte vor allem in Klassenräumen, in welchen nicht gelüftet werden kann, als 
sehr sinnvolle Investition. Lehrpersonen aus Grazer Volksschulen haben aber auch noch zusätzlich 
Bedenken, wenn im Winter bei Minusgraden regelmäßig und minutenlang gelüftet werden muss. Sie 
befürchten eine weitere Belastung der Kinder und die Gefahr von Erkältungskrankheiten. Daher 
erbitten sie für die Aufrechterhaltung eines angemessenen Präsenzunterrichts um den ausreichenden 
Ankauf von besagten Luftreinigungsgeräten.  
 
 
Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat, namens des Freiheitlichen 
Gemeinderatsklubs nachstehende 

 
 

Anfrage 
gem. § 16a der GO des Gemeinderates 

der Landeshauptstadt Graz: 
 
 
Wurden jetzt, zum Schulstart, schon ausreichend Luftreinigungsgeräte für Grazer Schulen angekauft 
bzw. bis wann werden diese Geräte in den Grazer Volksschulen einsatzbereit sein? 
 


